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》权威发布

胡锦涛抵俄出席APEC峰会

》今日快评

高铁也可以成为个性化品牌

》图看世界

》热点

国家主席胡锦涛6日抵达俄罗斯符拉
迪沃斯托克，出席8日至9日举行的亚太经
济合作组织（ APEC）第二十次领导人非
正式会议。

当地时间19时30分，胡锦涛乘坐的
专机抵达符拉迪沃斯托克国际机场。胡
锦涛受到俄罗斯政府及当地高级官员热
情迎接。

王沪宁、戴秉国等陪同人员同机抵
达。

中国驻俄罗斯大使李辉也 到 机 场
迎接。

这次亚太经合组织领导人非正式会
议主题是“ 融合谋发展，创新促繁荣”，将
主要讨论贸易和投资自由化、区域经济一
体化、加强粮食安全、建立可靠的供应链、
加强创新增长合作等议题。胡锦涛将在会
议上发表重要讲话，阐述中方对推动世界
和亚太地区经济发展的主张、对今年会议
重点议题的立场，回顾20年来亚太经合组
织发展历程并展望其未来发展。

会议期间，胡锦涛还将出席亚太经合
组织工商领导人峰会并发表主旨演讲，
出席领导人同亚太经合组织工商咨询理
事会代表对话会，会见一些成员领导人
或代表。

探寻全球经济复苏方略
国际金融危机爆发近四年来，全球

经济复苏步履艰难，各主要经济体在推
动经济持续增长方面都遇到不同程度的
烦恼。

在这种大背景下，亚太地区实现相对
较快的增长速度难能可贵。不过，在全球
经济复苏疲软、欧债危机久拖未决的影响
下，亚洲也无法独善其身，依靠投资和出
口的增长模式日益难以为继，众多新兴经
济体增速明显放缓，如何保持长期稳定发
展已成为迫切需要解决的问题。

在本次APEC会议上，各成员将要为
实现世界经济的稳定复苏谋划方略，制定
政策，指明路径。

共谋地区繁荣发展大计
作为今年APEC会议的主席国，俄罗

斯提出了四大议题，即贸易投资自由化
和区域经济一体化、加强粮食安全、建立
可靠供应链、推动创新增长合作。这些议
题也是所有成员共同关心和着力推进的
目标。

在本次APEC会议上，各经济体领
导人和工商界人士将探讨扩大地区合
作，实现地区可持续发展的有效途径，
并在行业合作方面作出谋划。尽管会
后 将 发 表 的 宣 言 并 不 具 备 法 律 约 束
力 ，但 它 无 疑 将 凝 聚 共 识 ，提 振 信 心 ，
指 引 未 来 亚 太 地 区 经 济 合 作 的 方 向 ，
并将对世界经济复苏和长期发展产生
深远影响。

求同存异实现互利共赢
本次系列会议结束后，要真正实现亚

太地区的共同繁荣和发展，还需要各经济
体持续不断地付出巨大努力。

可以预见，APEC成员在今后的合作
中还将遇到各种问题和矛盾，各成员应秉
承APEC自主自愿、协商一致的基本原则，
借助APEC框架内成熟的沟通和协调机
制，采取求同存异、循序渐进、先易后难等
方式达成共识。如此，各成员将更好地展
示出携手应对挑战的信心和决心，对亚太
和世界经济的发展与繁荣共担责任，并作
出实际贡献。

据新华社电

江西省南昌市湾里区太平镇枫林村枫林小学，目前只有3名学生、3位老师。身有残疾的黄友
生老师在这里已坚守40年。图为黄友生召集3名学生升国旗。 新华社 图坚守40年

□丁元元
有乘客反映，经常坐高铁，每次看到

的竟然是同一部电影，实在是看得想
“ 吐”了，呼吁啥时候能够“ 换片”。（ 详见

本报B01版）
高铁是我国经济建设的一大成就，它

甚至具有某种意向，堪称“ 中国速度”的
代表之一。但作为交通工具，除了速度这
一“ 硬件”，也需要“ 软件”的支持———换
片，也需要同样的“ 高铁速度”。

当然，一部影片反反复复地放，这其
中涉及版权的问题。但与其投入高价，请

张艺谋“ 挂名”拍摄一部宣传片，倒真不
如多买几部影片的版权，丰富乘客的旅行
时光。

而在这些问题的背后，更值得思考
的是———为什么全国所有的高铁，播放
的也就是有限的那么几部影片。从这一
个细节中我们可以看出，小到列车上播
放什么影片这样的细节，可能都是全国
统一安排的，就连地方铁路局也未必能
拍板。

自高铁问世以来，以其统一的外观、
色彩、命名，给旅客一种强烈的整体品牌

感。这当然有助于“ 中国高铁”这一整体
形象深入人心。但往往也会使人产生一种
莫名之感：形形色色的高铁列车之间，究
竟区别在哪里呢？

从这个事件中我们可以发现，即便播
放的影片也只是整齐划一的，每一班列车
的特色和差异性何在？这个问题值得主管
部门深思。

高铁无疑是先进的，但很多人还会对
绿皮车时代充满美好的依恋。如果高铁也
能诞生个性化的品牌，也许会让旅客更多
一些亲切感和归属感吧。

俞正声视察奉贤闵行
建筑市场管理工作

市委书记俞正声昨天下午前往奉贤、
闵行，深入建筑工地，走访乡镇建筑建材
业管理站，视察建筑市场管理工作并进
行现场座谈。俞正声对去年以来本市建
筑行业认真落实《 关于进一步规范本市
建筑市场加强建设工程质量安全管理的
若干意见》，积极推进建筑市场专项整
治，建立健全管理长效机制所做的各项
工作表示肯定。他强调，要始终把工程质
量和建设安全放在第一位，不能有丝毫
放松，要下定决心推进建筑市场信息平
台建设，健全有关制度，推进各项保障措
施落实到位。

俞正声会见黑山客人

韩正出席上海银行业
支持实体经济工作推进会

上海银行业支持实体经济工作推进
会昨天下午召开。市委副书记、市长韩正
指出，要进一步把思想和行动统一到中央
对当前形势的科学判断上来，牢牢把握稳
中求进的工作总基调，紧密结合上海实
际，抓好当前工作，谋划明年发展。上海银
行业要在稳增长、调结构、实施国家战略
中发挥更大的支撑作用。

教育部：尽快明确异地高考时间表
教育部6日召开座谈会，邀请北京、上

海、广东、福建、山东、湖北、黑龙江、安徽、
云南等9个省（ 市）有关方面负责同志研
讨“ 异地高考”政策。

会议强调，要尽快明确解决进城务工
人员随迁子女升学考试问题的时间表和

路线图，制定好实施方案。■A10

香港两住宅用地试行“ 港人港地”
香港特区行政长官梁振英6日说，计

划在两幅位于启德发展区的住 宅 用 地
2013年第一季度的卖地章程中，加入“ 港
人港地”条款，规定在土地上建成的房屋
单位，首次出售的对象和之后30年的转售
对象，买方必须为香港永久性居民，不可
以公司名义购买。

神九升空，刘洋心跳最明显
北京师范大学前天首次披露由其承

担的航天员情绪实验部分结果：神九升空
时，曾经有过一次“ 飞天”经历的指令长
景海鹏情绪最为稳定，而女航天员刘洋的
心跳波动最明显。

叙利亚指责埃土干涉内政
叙利亚外交部6日指责埃及总统穆尔

西和土耳其总理埃尔多安近期发表干涉
叙内政的言论。而中东地区两家主要卫星
转播公司按照阿盟的要求从5日起相继停
播叙利亚三家电视台的节目。

美国客机遭遇“ 诈弹”惊魂
美国一架客机6日从费城起飞后因遭

遇“ 诈弹”被迫返航。警方随后扣押一名相
关人员，但搜查飞机后却没有发现爆炸物。
这架航班于当天早晨8时6分左右从费城
国际机场起飞，为确保乘客安全，飞机在8
时22分左右掉头返回费城，并降落在机场
已不再使用的老国际航站楼附近，距离其
他飞机与航站楼很远。

据新华社电


